

Gobierno Regional de Atacama junto a Municipio de Copiapó y Agrupación Cultural San Fernando invitan a ser parte de la Fiesta Costumbrista 2024



Show de artistas locales, cocinerías, puestos de artesanía y mucho folclore se vivirán este 30 de agosto, hasta el 1 de septiembre en una nueva versión de la Fiesta Costumbrista del Pueblo San Fernando en Copiapó, la cual es organizada por el Grupo Cultural, Social, Deportivo y Recreativo San Fernando y desarrollada con recursos del Gobierno Regional de Atacama, aprobados por el Consejo Regional, para relevar la cultura y la identidad de Copiapó y Atacama.

La iniciativa, cuya entrada es completamente liberada para todo público, comenzará este viernes 30 de agosto a partir de las 19:00 horas en el Callejón Guillermo Toro Lorca s/n, ingresando desde Avenida Los Carreras hacia el cerro. Para la jornada del sábado 31, la entrada será a partir de las 12:00 horas y terminará con la presentación del grupo "La Sonora Palacios", mientras que el domingo 01 de septiembre las puertas se abrirán a las 12:00 horas.

Durante esta XII versión de la fiesta costumbrista, se presentarán este viernes las agrupaciones; Vientos del Puerto, el conjunto folclórico COFUDA y finalizará la banda Combosón, posteriormente el sábado 31 de agosto se presentarán; Danzares de Mi Tierra Paipote, Fraternidad Puma Wari, la agrupación Folklórica Caro Inca, Club de Cueca Oro y Plata, Cantores de Chile, Grupo Panamericana, Chinchineros, Conjunto Vocal Los del Chañar, Agrupación Inti Pacha y La Sonora Palacios.

Mientras que la jornada del 01 de septiembre comenzará con una Misa a la Chilena, luego el Grupo Folklórico Voces del Pueblo, la agrupación Amigos de la Cueca, la agrupación Alicanto, el grupo folklórico Cantares de Familia, Taller El Corralero, la agrupación Trinares de La Merced, la agrupación Tierra Mía, el Grupo Andino Los Vinchas y finaliza a las 19:50 horas con la banda Sonido Montaña.

Respecto a esta tradicional fiesta, el Gobernador de Atacama; Miguel Vargas Correa, señaló

“Efectivamente, la fiesta costumbrista del pueblo San Fernando ya forma parte de la identidad local, incluso más allá de la comuna de Copiapó o de la identidad de la región de Atacama, junto con otras actividades del mismo tenor que se realizan en distintos puntos de la de la región. Fiestas costumbristas en Flamenco, Festival del Olivo, además de otras Fiestas costumbrista en las localidades rurales. De verdad nos llena de una gran satisfacción el ver cómo se multiplican las actividades culturales en nuestra región, que es el propósito que persiguen los fondos concursables que pone a disposición el Gobierno Regional (...) este año aberturamos un concurso nuevo que nos permitió destinar financiamiento a eventos de carácter masivo a nivel local, regional y también nacional. La fiesta costumbrista también es parte de esta parrilla de actividades que se van a financiar entre los meses de agosto y noviembre del presente año. Son en total

32 las iniciativas de carácter masivo, actividades culturales y deportivas que se van a materializar a lo largo y ancho de la región de Atacama”.

Por su parte, el Alcalde de Copiapó, Marcos López Rivera, indicó

“Este año hubo un esfuerzo adicional porque cada vez es más caro los bienes y servicios, pero estamos muy contentos de sacar todo adelante a través del apoyo con el Gobierno Regional, de la empresa minera Candelaria y de la propia organización. También hay una importante labor que quiero destacar de los funcionarios del municipio, que han hecho un trabajo enorme de gestión en las últimas tres semanas. Sabemos que será un grato espectáculo para la familia, que contará con bandas importantes nacionales como la Sonora Palacios”.

Finalmente, Atilio Troncoso, Presidente del Grupo Cultural, Social, Deportivo y Recreativo San Fernando, mencionó

“Nosotros estamos muy contentos por el crecimiento que ha tenido la fiesta a través del tiempo y eso gracias al apoyo, al auspicio de autoridades y también la empresa privada que se ha ido sumando en el último tiempo, lo que nos permite hacer este espectáculo de esta magnitud. Las expectativas nuestras son altas, la fiesta va a estar muy bonita, hubo algunas dificultades para conseguir los recursos, pero finalmente, hemos sumado recursos de distintas instancias, lo que permite que podamos hacer la fiesta y que mantenga el nivel que ha tenido hasta ahora”. Respecto a la programación, agregó “Bueno, partimos el viernes con la inauguración, a eso de las 19:00 horas y posterior a ello hay un show y terminamos alrededor de las 23:00 de la noche. El sábado es el día más fuerte, partimos al mediodía y el grupo que va a estar cerrando la noche es La Sonora Palacios, así que todo el mundo invitado a verlos, a venir a bailar con ellos. Pero hay muchos artistas locales, los vamos a estar esperando con una treintena de locales de comida, ocho cocinerías de gran envergadura para recibir al público que quiera venir a almorzar y pasar un rato en familia y por otra parte están, los artesanos, que también tenemos un número importante de ellos”.

Por su parte el Consejero Regional, Patricio Alfaro, manifestó

“agradecer y felicitar a los demás miembros del Consejo Regional de Atacama, que siempre hemos tenido una mirada muy regionalista en este caso para todo lo que son los proyectos tanto deportivos y culturales, quisiera enfatizar en ese aspecto especialmente, así que qué mejor con esta fiesta costumbrista que se localiza acá en este sector (...) Creo que esto es lo que nosotros tenemos que seguir fortaleciendo, especialmente como lo ha hecho hoy en día, fortalecer y darle los espacios correspondientes a los gestores culturales, emprendedores, o sea, gente de acá de la Región de Atacama, que creo que esto lo hace muy bien”.